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秘書長報告

這是我第二年在律師會年報中撰文，而我很高興在此向大家匯報律師會在過去一年的工作以及分享自己的一些

感想。

我加盟律師會前，曾先後在律師行及私人公司工作。在該兩個工作環境下，有關機構的表現都可輕易地透過事務

費單的總額、公司盈利及股價等準則來衡量。然而，這些準則都不適用於律師會秘書處。那麽，我們如何衡量秘

書處的表現呢？

秘書處的主要職責，是確保理事會所制訂的政策及各個常務委員會和委員會所提出的構思得以有效和迅速地實

行。我對一眾理事會成員及所有藉不同方式參與和協助律師會工作的會員表示最高敬意。他們無私地奉獻寶貴的

時間，慷慨地分享他們的專長和經驗，對業界作出莫大貢獻。秘書處的重要任務之一，是讓廣大會員知道他們為

律師會從事的工作將得到所需的支援、適當的跟進以及按最有效和迅速的方式暢順地予以實行，因此他們毋須擔

心其努力會付諸東流。

身為律師會秘書長，我有責任確保秘書處按最高水平履行其職責。就此而言，我最關注兩個方面，首先是確保秘

書處內部運作暢順，使秘書處能充分運用其寶貴資源。隨著秘書處的運作規模不斷擴大、其工作性質日趨複雜，

秘書處的暢順運作亦更形重要。

我於2001年加盟律師會，當時律師會約有5,400名會員，外地律師的人數則約為730名。當時秘書處有65名職員，

在五個部門工作，為律師會轄下51個委員會提供支援。時至2012年12月，律師會會員人數已突破8,500名，增幅

接近160%，而外地律師人數亦達1,400名左右，較2001年增加幾乎一倍。2001年的律師會年報只有87頁，但這份

2012年律師會年報已長達195頁！

律師會日益積極地接觸會員和普羅市民，在本地以至國際間推廣本港法律專業。律師會亦定期與政府、立法會、

司法機構、本地和海外專業團體以及多個其他機構保持聯繫，探討各方共同關注的議題。2012年內，律師會向有

關當局提交共35份意見書，就多項公眾諮詢所涉及的議題以及備受律師業界關注的課題發表意見。律師會於年內

亦為會員舉辦逾60項康體活動及多項社交活動，並舉辦合共約474項專業進修課程及風險管理教育課程。至於規

管業界方面，律師會於年內處理共976宗針對執業律師和律師行僱員專業行為失當的投訴，其中八宗個案被轉介

至律師紀律審裁組召集人。律師會於年內亦曾行使權力，介入四間獨營律師行的業務。

隨著工作日益繁重和複雜，秘書處所面對的壓力亦與日俱增。我的首要關注，是確保秘書處的內部運作保持暢

順，讓一眾同事能充分發揮團隊精神，為業界提供最優質的服務。

秘書處現時有92名職員，在六個部門工作，為律師會轄下超過110個委員會提供支援。秘書處的職員流失率於

2012年為27%（2011年的數字為21%）。人事變動實無可避免﹔重要的是確保盡快招聘合適的能者填補職位空缺。

猶幸年內秘書處的高級管理層十分穩定，總監級及以上的職位均未有出現變動。我謹此歡迎秘書處兩位新成員李

家欽先生及霍永權先生，他們分別於6月及11月加盟執業者事務部擔任副總監職位。
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截至2012年底，律師會轄下有超過110個委員會，負責處理律師會多個方面的事務。在這情況下，為各個委員會

提供支援的秘書處六個部門的工作，難免會出現重叠。我的重點任務之一，是協助各個部門實行更清晰的分工，

以及為特定項目與職員能力進行配對，從而避免重複工作和浪費資源。律師會理事會亦已成立工作小組，專責解

決各個委員會權責重叠的問題，以期簡化委員會及秘書處的工作程序。

我所關注的第二個方面，是確保秘書處向理事會、各個委員會以至廣大會員提供高質量的支援。透過推廣和培養

「精益求精、具透明度、感同身受、大公無私」的開放公司文化，我希望秘書處同事更加認識這些主導價值對於他

們的工作的重要性。我相信，自發性地彰顯這些價值及做好本份，將有助大大提升工作質量。

我希望會員透過參與律師會於年內舉辦的計劃和活動，能夠感覺到我們對於精益求精的決心和熱誠。律師會於

年內接連舉辦多項活動，包括為出席2012法律年度開啟典禮的嘉賓而設的款待節目、兩岸三地年青律師論壇、

「友出路」師友計劃、精神健康計劃和「法治新一代」計劃下的社區講座、作為法律周環節之一的「法律諮詢服務熱

線」、「青Teen講場」、企業律師會議及會員聖誕聯歡會等等。這些活動均廣受會員歡迎，而各項活動的後勤安排均

由秘書處接手負責。同樣值得留意的是，律師會很榮幸於10月主辦Annual Conference of International Institute of Law 

Association Chief Executives（國際法律協會首長學會周年大會）2012。是次會議提供了難能可貴的機會，讓我們推

廣本港律師專業，以及向世界各地的同業展示我們作為東道主的好客精神及我們對於精益求精的熱誠。根據與會

嘉賓的反應和意見，我高興匯報是次會議十分成功。

秘書處將繼續致力為會員提供優質和適切的服務，而我期待在來年的律師會年報中再跟大家分享秘書處在這方

面的工作和成績。秘書處於2012年取得豐碩的成果，實有賴理事會的寶貴指引、律師會廣大會員的慷慨支持以及

秘書處每一位同事的投入和努力，我謹此向他們表示由衷感激。

朱潔冰
秘書長

2012年報

理事會的寶貴指引 律師會廣大會員的慷慨支持以及

激。


